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Verbale Assemblea ordinaria 

Il giorno sabato 4 maggio 2024 alle ore 8:00 in prima convocazione e in seconda convocazione 
stesso giorno alle ore 15:30 in via del Monte, 5 presso la sala dell’Azione Cattolica, III piano, si è 
riunita l’Assemblea Ordinaria dei Soci dell’Associazione Don Paolo Serra Zanetti-ODV con il seguente 
ordine del giorno: 

1 – Relazione sull’attività svolta nel 2023; presentazione del bilancio consuntivo dell’anno 2023 e 
linee di indirizzo 2024; 

2 – Discussione ed approvazione della relazione sull’attività e del rendiconto relativi all’anno 2023; 

3 – Varie ed eventuali.  

 

Sono presenti 17 soci e sono state consegnate 14 deleghe per un totale di 31 soci, tutti aventi 
diritto al voto (su un totale di 85). 

 

Presiede la Presidente Laura Vicinelli 

Funge da Segretaria   Gabriella Gattei 

 

Alle ore 16 (trascorsa mezz’ora dalla convocazione), a norma dello Statuto, la seduta ha regolare 
inizio con validità delle delibere che saranno assunte qualunque sia il numero dei presenti. 

 

1 - Relazione sull’attività svolta nel 2023; presentazione del bilancio consuntivo dell’anno 2023 e 
linee di indirizzo 2024 

La presidente illustra, anche tramite proiezione di diapositive, la Relazione sulle attività svolte nel 
corso del 2023 (che si allega integralmente), articolata nei seguenti punti: 

• Attività dei GRUPPI DEDICATI ALL’ASSISTENZA 

• Attività di SOSTEGNO MEDIANTE DISTRIBUZIONE DI ALIMENTI E PRODOTTI NON 
ALIMENTARI 

• ALTRE ATTIVITÀ DI SOSTEGNO  

• GESTIONE DEGLI APPARTAMENTI 

• SITUAZIONE SOCI 

• SITUAZIONE FINANZIARIA 

• ALTRE ATTIVITÀ 

 
 

2 - Discussione ed approvazione della relazione sull’attività e del rendiconto relativi all’anno 2023 

 

La Presidente ricorda che la normativa vigente non impone per Associazioni come la nostra la 
predisposizione del Bilancio preventivo per l’anno corrente (salvo il caso di chiara indicazione nello 
Statuto - cosa per noi non prevista-) ma unicamente l’esplicitazione delle Linee di indirizzo (v. 
relazione allegata). 

Invita quindi alla votazione su Relazione, Bilancio 2023 e Linee di indirizzo 2024. 

 

L’assemblea approva all’unanimità 
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3 - Varie 

 

La Presidente si sofferma nuovamente sulle problematiche relative all’aumento delle richieste di 
aiuto che pervengono all’Associazione e alla conseguente diminuzione delle disponibilità 
finanziarie. 

In quest’ottica di ricerca di nuove risorse si inserisce l’iniziativa di una Colletta alimentare a favore 
dell’Associazione presso l’esercizio commerciale CONAD di via Indipendenza (adiacente alla 
Cattedrale di s. Pietro), prevista da oggi 4 maggio fino al 12 maggio, in coincidenza della 
permanenza della sacra immagine della B V di San Luca in città. Nostre/i volontarie/i garantiranno 
la presenza in giornate e fasce orarie definite per presentare l’Associazione, invitare agli acquisti 
solidali e raccogliere i prodotti donati.    

La Presidente comunica inoltre che don Gianni Cova (nostro socio) sta intraprendendo lo 
scioglimento di un’Associazione nella quale era impegnato e intende devolverne il bilancio residuo 
alla nostra. Questa procedura, prevista dalla normativa e dallo Statuto, comporta passaggi 
obbligati (compreso quello attraverso il RUNTS); pertanto al momento non si è in grado di definire 
i tempi né l’entità della eventuale donazione. L’Assemblea ne prende atto favorevolmente, in attesa 
dei tempi tecnici necessari. 

Alla luce delle considerazioni fatte sulla situazione finanziaria, la Tesoriera avanza la proposta di 
un possibile incremento della quota sociale, attestata a 20 € da diversi anni; si discute se 
aumentare la cifra di 5 o 10 €.  

Dopo ampia discussione l’Assemblea delibera di portare la quota sociale annuale a 25 € a partire 
dal 2025. 

La Presidente sottopone all’Assemblea il problema della partecipazione o meno al Bando comunale 
per la riassegnazione degli alloggi “Don Paolo Serra Zanetti”. Si conviene sull’opportunità di una 
nostra partecipazione al primo passaggio previsto dall’Avviso pubblico (“Manifestazione di 
interesse”) anche in considerazione delle finalità della nostra Associazione, della provenienza di 
questi appartamenti (acquisiti dal Comune proprio grazie al lascito di don Paolo) e della progressiva 
ed inesorabile esigenza di alloggi per le persone indigenti. 

Si esaminerà il Bando per analizzarne le caratteristiche e quindi considerare la partecipazione a 
una o più assegnazioni. 

 

Terminata la trattazione degli argomenti all’o.d.g., alle ore 17,05 la seduta è tolta. 

 

La Segretaria        La Presidente   
     

Gabriella Gattei                                                                      Laura Vicinelli 
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Allegato al Verbale di assemblea del 4/5/24 

  

Relazione della Presidente sull’attività 2023 (con linee di indirizzo 2024) e Bilancio 
rendiconto 2023  
 
Oggi, nei termini stabiliti dal nostro Statuto, sono a sottoporvi la relazione sull’attività svolta durante 
il 2023, il rendiconto economico del 2023, da approvare, nonché le linee di indirizzo per il 2024, 
analizzando nel dettaglio i seguenti punti:  
 

1. Attività dei GRUPPI DEDICATI ALL’ASSISTENZA 
2. Attività di SOSTEGNO MEDIANTE DISTRIBUZIONE DI ALIMENTI E PRODOTTI NON 

ALIMENTARI 
3. ALTRE ATTIVITÀ DI SOSTEGNO  
4. GESTIONE DEGLI APPARTAMENTI 
5. SITUAZIONE SOCI 
6. SITUAZIONE FINANZIARIA 
7. ALTRE ATTIVITÀ 

 
 
1.Attività dei GRUPPI DEDICATI ALL’ASSISTENZA (ricevimento, colloqui e consegna aiuti) 
 
I gruppi di volontarie che si dedicano regolarmente all’attività di ricevimento sono attualmente tre 
(Elena B.-Luciana B.; Anna F.- Grazia L. - Emma M.; Anna G.- Antonella M.) e le persone assistite 
in maniera continuativa sono 69 (25 nuclei familiari). 
Alle persone ricevute ogni mese con regolarità, si aggiungono una decina di persone/nuclei - seguite 
anche da altre volontarie del direttivo - che definiamo «occasionali» e che ci vengono segnalati dai 
Servizi, da altre Associazioni, parrocchie, o nostri associati. 
Paolo G. continua a garantire il prelievo e successivo trasporto mensile delle merci fornite dal Banco 
Alimentare, con l’eccezione di due mesi estivi, durante i quali provvedono altri volontari. 
La collaborazione con il Centro Astalli di Bologna (che accoglie rifugiati e richiedenti asilo, persone 
in uscita dai centri di accoglienza SAI, situazioni particolarmente difficili, provenienti da paesi segnati 
da conflitti e crisi umanitarie), iniziata a marzo ‘22, persiste tuttora. Il nostro impegno consiste nel 
fornire aiuto alimentare a chi non ha mezzi e non rientra in programmi di aiuto da parte di Enti 
Pubblici. 
 
Come più volte sottolineato in varie occasioni, l’attività svolta dalla nostra Associazione non è limitata 
ad un intervento puramente economico (per quanto assolutamente prioritario), ma riveste anche 
finalità di ascolto, supporto e orientamento  
Sappiamo bene che negli ultimi anni le situazioni sono diventate sempre più complesse a motivo 
della pandemia da Covid-19, della crisi socio-economica, della guerra in Ucraina e dell'aumento dei 
costi energetici. Nell’ultimo periodo si è inoltre aggiunto un significativo rincaro degli alimenti.  
Continuiamo a dover rispondere sempre più spesso a nuove richieste economiche, che ci 
provengono da varie parti, soprattutto dai Servizi territoriali, che ci segnalano bisogni anche sanitari 
(cure dentarie, ausili, visite specialistiche per adulti e minori in difficoltà).  
Ci sembra molto importante sottolineare che riusciamo a fronteggiare queste situazioni grazie alle 
due risorse fondamentali della nostra associazione, costituite dalla disponibilità di un buon numero 
di volontari e dalle sostanziose donazioni spontanee di soci ed amici. 
 
Anche nel 2023 abbiamo ricevuto un finanziamento di 5.000 euro nell’ambito del progetto “5 pani e 
2 pesci” della Caritas Diocesana, progetto che utilizza i fondi Faac per aiutare le famiglie più 
indigenti. La somma è stata integralmente spesa per aiutare famiglie e persone in difficoltà e 
rendicontata all’Ente erogante. Per il corrente anno abbiamo già chiesto ed ottenuto una prima 
tranche di 5.000 euro, ma prevediamo di dover richiedere anche la seconda, dato il vertiginoso calo 
delle nostre risorse che si è verificato in questa prima parte del 2024. 
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Questa collaborazione comporta come sempre anche l’impegno di alimentare con i dati e le 
erogazioni relativi ai nostri assistiti la banca dati OSPO (Osservatorio Povertà) istituita dalla Caritas 
nazionale.  
 
2.Attività di SOSTEGNO MEDIANTE DISTRIBUZIONE DI ALIMENTI E PRODOTTI NON 
ALIMENTARI 
 
Buona parte di queste attività sono possibili grazie alla collaborazione col BANCO ALIMENTARE 
di cui Alessandro C. è il Referente per la gestione amministrativa come pure per il rifornimento e 
successiva distribuzione delle merci fornite mensilmente dal Banco stesso, quantificate sulla base 
degli elenchi delle persone indigenti trasmessi dall’Associazione. 

I nostri assistiti “continuativi” sono attualmente 25 nuclei per 69 persone, suddivisi in: 
•        < 15 anni: 20 
•        16-64 anni: 43 
•        >65 anni: 6 
 

Rispetto a quanto relazionato nell’assemblea dello scorso anno, il numero degli assistiti continuativi 
è aumentato di una unità; come detto al punto 1 a queste persone vanno aggiunte altre 
persone/nuclei assistiti in maniera non continuativa. 
Il BANCO fornisce periodicamente linee guida riguardanti la documentazione necessaria per gli 
assistiti «continuativi» (tenuta fascicoli, attestazioni di indigenza, ecc.), i tempi per l’aggiornamento 
dello scarico dei prodotti (7 gg dalla distribuzione), i tempi di tenuta della documentazione (10 anni), 
i tempi di giacenza delle merci presso le associazioni e le possibili verifiche da parte del Banco 
stesso (ed eventuali sanzioni). 
La gestione dei rifornimenti del Banco Alimentare si è svolta da quest'anno esclusivamente mediante 
la Piattaforma SIFEAD. 
Dal mese di marzo 2023 sulla piattaforma SIFEAD è attiva anche la gestione degli assistiti. Quindi 
a questo punto la gestione è totalmente informatizzata (con la possibilità di un maggior controllo da 
parte dell’organizzazione). 
 
Una parte dei beni distribuiti (nello specifico, i prodotti per l’igiene personale e della casa, oltre a 
prodotti alimentari freschi o conservati) vengono acquistati direttamente dall’Associazione per 
integrare le forniture del Banco e sono pertanto a nostro totale carico.  
 
Segnalo che dall’inizio del corrente anno 2024 si è verificato un rallentamento del processo di 
forniture legato ai prodotti Europei che ha determinato un sensibile calo delle forniture del Banco - 
che si prevede si manterrà per tutto il primo semestre dell’anno - sia come quantitativi consegnati, 
sia come tipologie di prodotti. Ciò ha determinato la necessità di integrare ulteriormente i nostri 
acquisti mensili e, di conseguenza, un significativo aumento della spesa che sta incidendo 
pesantemente sulle nostre finanze.  
 
3. ALTRE ATTIVITÀ DI SOSTEGNO  
 
Nel 2023 abbiamo garantito una particolare attività di sostegno non soltanto economico nei confronti 
di una ragazza, appartenente a uno dei nuclei che assistiamo continuativamente (madre sola con 
due figli adolescenti), che, a seguito di un intervento ortopedico, non ha potuto deambulare 
autonomamente dovendo utilizzare la carrozzina per oltre due mesi. Per consentirle la frequenza 
scolastica, poiché la scuola non ha voluto attivare per lei la DAD, e per impossibilità della mamma 
ad effettuare gli spostamenti, ci siamo presi l’impegno di condurla e riportarla da scuola (dalla 
periferia q.re S. Donato all’Istituto Pier Crescenzi-Sirani di via Saragozza) in auto per due giorni alla 
settimana, nonché di garantirle gli accompagnamenti per i controlli allo IOR. 
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4.GESTIONE DEGLI APPARTAMENTI 
 
Come si sa, l’Associazione usufruisce di due appartamenti dati in comodato d’uso gratuito dal 
Comune (questa attività fa attualmente capo all’area Welfare e Promozione del benessere della 
comunità del Comune di Bologna, dopo la soppressione della «Istituzione Don Paolo Serra Zanetti 
e Achille Ardigò»).  
Come stabilito dal Comune con successivi, reiterati provvedimenti formali, la validità dei comodati 
gratuiti è stata prorogata fino al 30 aprile ’24, in attesa di un nuovo bando al quale l'Associazione 
intenderebbe partecipare. Alla data odierna (4 maggio 2024) siamo in grado di fornire notizia dei 
provvedimenti pubblicati il 2 maggio u.s.: 
Determinazione Dirigenziale / PRO/2024/6915 (PROROGA FINO AL 31 OTTOBRE 2024 DELLE 
CONVENZIONI, IN SCADENZA AL 30 APRILE 2024, CON GLI ENTI DEL TERZO SETTORE 
ASSEGNATARI DEGLI ALLOGGI DENOMINATI “CASE DON PAOLO SERRA ZANETTI” 
DESTINATI A PERCORSI DI TRANSIZIONE ABITATIVA). 
Tale proroga consentirà di    

“-avviare e concludere, mediante avviso pubblico, la raccolta di manifestazione di interesse, 
la progettazione condivisa e la successiva formalizzazione delle convenzioni con i nuovi 
assegnatari dei 36 alloggi,    
-concludere entro il 31 ottobre 2024 le procedure necessarie alle ridestinazioni degli ulteriori 
32 alloggi da assegnare ad attività di accoglienza realizzate dai servizi sociali, dai servizi 
socio-sanitari e alle misure di transizione abitativa gestite dal Comune” 
Contestualmente, in esecuzione della determinazione dirigenziale DD/PRO/2024/6914  
è emanato il Bando:  
AVVISO PUBBLICO RIVOLTO AD ENTI DEL TERZO SETTORE PER LA PRESENTAZIONE DI 
MANIFESTAZIONI DI INTERESSE VOLTE ALLA PARTECIPAZIONE ALLA PROGETTAZIONE 
CONDIVISA E SUCCESSIVA REALIZZAZIONE DI INTERVENTI E AZIONI FINALIZZATI ALLA 
TRANSIZIONE ABITATIVA DI PERSONE IN CONDIZIONE O A RISCHIO DI ESCLUSIONE 
SOCIALE NEGLI ALLOGGI DENOMINATI “CASE DON PAOLO SERRA ZANETTI”. 
 
Per quanto ci riguarda, sappiamo che non siamo nelle condizioni di poter “dimettere” gli ospiti 
attualmente presenti nei nostri appartamenti in quanto sinora non si sono palesate soluzioni abitative 
alternative. Vedremo come districarci tra gli adempimenti previsti dal citato Bando. Lo studieremo in 
tempo utile per decidere se parteciparvi o meno. 
 
Gli appartamenti gestiti dall’Associazione sono complessivamente tre: 
 
-VIA POLESE: attualmente ospita una giovane famiglia composta da papà mamma e un bimbo di 
ormai tre anni. L’inserimento della famiglia, segnalataci dalla Caritas presso la Parrocchia della 
Dozza, è avvenuto ad ottobre 2021 ed il progetto di accoglienza sarebbe scaduto ad aprile 2023. Il 
capofamiglia, inserito per ben due volte in un percorso di formazione gestito da "Insieme per il 
lavoro", ha interrotto entrambe le esperienze (contrariamente a quanto ci era stato comunicato 
dall’interessato) senza conseguire alcun titolo utile ad ottenere un inserimento lavorativo. Ha svolto 
nel frattempo brevi lavori precari. Il mantenimento della famiglia grava tuttora sulla moglie. 
L’Associazione nel 2023 si è fatta carico totalmente delle spese dell’appartamento.    
 
-VIA DE NICOLA: ospita da diverso tempo una signora settantenne (situazione assai delicata, ma 
ben nota al Comune) per la quale la prospettiva di sistemazione autonoma potrà essere unicamente 
l'assegnazione di un alloggio Acer, della quale si è tuttora in attesa. Per una serie di disguidi 
burocratici e scarsa attenzione da parte del Comune, alla signora non sono stati riconosciuti i sei 
punti (utili per la graduatoria di assegnazione Erp) che le sarebbero spettati in quanto proveniente 
da alloggio di transizione.  
 
-VILLA FONTANA (Medicina): L’appartamento, preso in affitto fin dal dicembre 2005 direttamente 
dall'Associazione (che ne sostiene le spese, solo parzialmente  coperte da un contributo della 
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Fondazione Carisbo - nell’ambito del Progetto INCLUSIONI presentato dall’Associazione La Strada 
in qualità di capofila - e da un piccolo  contributo mensile, in parte interrotto, da parte dei due ospiti 
che svolgono un’attività lavorativa), attualmente ospita tre persone delle quali si occupa direttamente 
Matteo M. Si tratta di persone  provenienti da Camerun, Marocco e Tunisia. Il quarto, giovane 
ivoriano, che fu ospite nel 2021 nel nostro alloggio di transizione di via Polese, dopo aver ottenuto 
nel febbraio 23 la qualifica di OSS al termine della frequenza di un corso di formazione, in buona 
parte finanziato dall’Associazione, di fatto non è più presente in quanto trasferito, ancorché 
informalmente, presso la compagna in altra città.  
                                                              
5.SITUAZIONE relativa ai SOCI. 
 
Attualmente i Soci sono 105 (di cui 20 volontari “attivi” regolarmente dotati di copertura assicurativa 
specifica). Nel 2023 si è aggiunta una nuova persona, che si è da subito inserita tra le volontarie 
attive nell’assistenza.  
Dobbiamo purtroppo registrare la perdita per decesso di tre soci (gli “storici” Domenico Cella e don 
Giulio Malaguti e Franca Goffredo Vieri).  
Segnalo tuttavia con soddisfazione che nel I trimestre di quest’anno abbiamo acquisito quattro nuovi 
soci.  
L’aggiornamento della lista dei soci viene fatto con richiamo allo Statuto, che prevede la decadenza 
dalla qualifica di Socio per chi non è in regola da più di tre anni con il versamento della quota annuale; 
in ogni numero di Buone Notizie inseriamo un promemoria sulla necessità di provvedere al 
versamento della quota sociale al fine di mantenere la condizione di Socio. 
Come più volte abbiamo ripetuto, il socio “decaduto” resta comunque inserito nell’elenco “Amici” ai 
quali comunichiamo regolarmente le nostre iniziative. 
 
 
6.SITUAZIONE FINANZIARIA 
 
Passiamo alla presentazione del BILANCIO 2023 da sottoporre all’approvazione della presente 
assemblea. 
La redazione del Bilancio è stata effettuata dalla tesoriera Mimma Z. utilizzando la modulistica 
indicata dalla più recente normativa in materia, resa obbligatoria per gli ETS iscritti al RUNTS 
(riferimenti: art 13 Dlgs 117/2017 e Decreto del Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali del 5 
Marzo 2020). Per comodità di lettura, in linea con le precedenti edizioni, in questa sede mettiamo in 
visione i dati utilizzando lo schema “storico”, stante la corrispondenza dei valori, ancorché a volte 
indicati sotto voci/raggruppamenti diversamente identificati. 
Lo schema ufficiale dovrà essere nel sistema RUNTS (Registro Unico del Terzo Settore) del 
Ministero, entro il 30 giugno 24. 
 
Ringraziamo Vitaliano che in qualità di aiuto tesoriere e nonostante le difficoltà subentrate nel recente 
periodo, continua a supportare l’Associazione.  
 
Dunque, come riportato nelle tabelle riepilogative dei conteggi che vi vengono fornite, la situazione è 
sinteticamente la seguente (v. TABELLA BILANCIO RENDICONTO): 
 

TOTALE delle ENTRATE: € 34.400 
 

TOTALE delle uscite: € 43.580 
 

con una DIFFERENZA di - € 9.185 
 

Il SALDO al 31/12/23 risulta pertanto di 10.816,27, inferiore di oltre 9.000 € rispetto a quello del 

2022 (€ 20.002,10). 
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Riguardo alle ENTRATE: 
Solo 1.280 euro (2.200 lo scorso anno) derivano dalle quote sociali, mente ulteriori contributi 
volontari di soci ed amici hanno superato i 18.000 euro (12.000 nel 2022). Registriamo come 
sempre tante offerte che regolarmente ci giungono da alcuni assidui generosi donatori. 
Gli aiuti “esterni” sono diminuiti, in quanto la quota derivante dal 5 per mille - che dovrebbe 
aggirarsi per l’annualità 2022 intorno ai 3.700 euro -, ancorché riportata nell’elenco degli ammessi 
pubblicato dal competente Ministero, non ci è stata versata nel 2023 (e neppure risulta versata alla 
data odierna).  
Abbiamo invece usufruito di un versamento di 5.000 euro proveniente dal Progetto Caritas 
denominato “Cinque pani e due pesci”  e  del contributo di 2.500 euro della CARISBO per il 
parziale finanziamento del progetto INCLUSIONI  presentato da Matteo Marabini come presidente 
dell’associazione capofila La Strada, al quale partecipiamo con l’ospitalità delle persone 
nell’appartamento di Villa Fontana (tale contributo serve a coprire solo parzialmente le spese di 
gestione sostenute per il suddetto appartamento).  
Nel mese di ottobre si è potuto organizzare di nuovo il mercatino autunnale, che ha realizzato 
entrate per oltre 4.800 euro.  
 
Analizzando le USCITE si rileva che: 
- l’attività di assistenza (considerando affitti e spese per gli alloggi ed altri aiuti per le persone 
assistite quali bollette, trasporti, farmaci, spese sanitarie…) ha comportato uscite complessive per 
22.992 euro, costituendo il 53 % dell’impegno finanziario dell’Associazione.  
Va sottolineato che nel 2023 consistenti risorse sono state destinate per contributi allo studio 
scolastico (libri di testo, divise per ragazzi/e delle scuole superiori) e universitario (tasse arretrate e 
abbonamento ferroviario a due studentesse), per oltre 2.600 euro. 
 
- per gli aiuti alimentari ed altri beni di consumo acquistati direttamente dall’Associazione - che 
vengono distribuiti mensilmente ad integrazione delle donazioni provenienti dal Banco alimentare - 
sono stati spesi oltre 10.300 euro (oltre il 23,63 % delle uscite). Si registra un aumento di quasi 
2.000 euro rispetto al 2022 (8.445,89). 
 
- Le spese gestionali di amministrazione (sede, telefono, assicurazione, rimborsi spese ai 

volontari, ecc.), con un totale di oltre 4.300 euro, costituiscono intorno al 10% della spesa 
complessiva.  
 
Si evidenzia che, diversamente dalle previsioni espresse negli ultimi due anni, non si è dovuta 
impegnare alcuna cifra per la pubblicazione del libro su don Paolo, tuttora in fase di redazione per 
motivi del tutto indipendenti da noi. 
 
È a questo punto il caso di sottolineare che nel 2023, a differenza degli ultimi anni, il bilancio 
rendiconto registra un saldo negativo di oltre 9.000 euro, nonostante la generosità dei soci ed 
amici che hanno manifestato la loro adesione anche mediante donazioni straordinarie spontanee (in 
misura maggiore rispetto al 2022), che ci consentono di usufruire di risorse aggiuntive significative. 
Come sopra detto, è mancata la quota del 5 per mille e senza ombra di dubbio si è verificato un 
consistente aumento delle richieste di aiuto, anche a causa dei significativi rincari di acquisti e 
bollette in genere.  
Il Direttivo continua ad impegnarsi a portare avanti una gestione patrimoniale oculata, così da poter 
far fronte a situazioni di emergenza improvvise, pur cercando di soddisfare le segnalazioni e richieste 
dei Servizi pubblici e di altre organizzazioni solidaristiche, oltre alle richieste straordinarie di aiuto 
che ci arrivano sempre più frequentemente dalle persone che assistiamo in maniera continuativa. In 
qualche caso si impone tuttavia di porre qualche limite, in particolare nei confronti dei Servizi - che 
a volte trovano più facile rivolgersi al Volontariato per reperire risorse in tempi brevi - o anche verso 
gli assistiti abituali al fine di contrastarne certi atteggiamenti rinunciatari. In tali casi ci impegniamo a 
promuovere una valenza educativa stimolando, quando possibile, un maggior impegno diretto da 
parte dei richiedenti.      
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BILANCIO RENDICONTO 

 
AL 31 DICEMBRE 2023  

ENTRATE USCITE 
 

 
DISPONIBILI - LIBERE AMMINISTRATIVE GESTIONALI  

quote nuovi iscritti 20,00   1-sede 1.685,50    

Rinnovi   2007-2022 40,00   2-assicurazione 675,00    

2023 560,00   3-eventi 1.941,22    

2024 660,00 1.280,00 4-Libri editi.      

offerte libere 9.825,00   5-Buone notizie      

off.in memoria 180,00   6-Telefoniche-Wind 728,52    

off.emerg. Residue 200,00   7-dirittiPT/banche 133,96    

off. Liberali 1.680,00   8-tenuta  conto PT 60,00    

off. Ascolto sport.llo     9-cancelleria 38,20    

Giornate 2.800,00   10-francobolli      

Mercatino  4857,00   11-operatori 466,20    

Cessioni marg beni 30,00 19.572,00 12-ogg.inventario 149,80    

Libri editi. Assoc ce     13-varie 394,39    

5x1000                 14-acq.c/integr.B.A 10.315,82    

5x1000                             

fondazioni e banche 2.500,00   20-prof.occas.INPS      

enti P.     21-conto terzi 4.000,00    

             

conto terzi 4.000,00 6.500,00        

             

TOTALE DISPONIBILI 27.352,00 TOTALE AMMINISTRATIVE 20.588,61  

FINALIZZATE A 
PROGETTI     

FINALIZZATE A 
PROGETTI     

 

5 Pani 2 Pesci 5.000,00        

DiversiPers.v. Allegato  A 2.042,53   Diversi  Pers.v. Allegato A   22.991,75 €  

Regione ER   7.042,53        

TOTALE ENTRATE   34.394,53 TOTALE USCITE   43.580,36  

C/C POSTALE e CASSA            

SALDO AL 31/12/2022   20.002,10 
MAGGIORI ENTRATE   
ANNO 2023   -9.185,83 

 

             

C/C POSTALE   9.541,07        

CASSA-similari   1.275,20        

  SALDO AL 31/12/2023   10.816,27        

             

 
 
Il trend negativo si conferma per questi primi quattro mesi del 2024. Informo che alla data del 30 
aprile 2024, dai 10.800 euro di inizio anno, siamo scesi a poco più di 6.000 (6.185,60)  
 
 
Come per lo scorso anno, non viene presentato il BILANCIO PREVENTIVO per il 2024 (valgono le 
considerazioni fatte a suo tempo relativamente agli adempimenti previsti dal Codice del Terzio 
Settore) in quanto non dovuto. 
Ci limitiamo, come peraltro previsto dall’art 13 (Competenze dell’Assemblea ordinaria) del ns 
Statuto, a definire semplicemente le linee di indirizzo per il 2024, che potremmo così sintetizzare: 
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- Rispondere per quanto possibile alle richieste da parte degli assistiti per le spese di gestione 

familiare e rincari bollette 
- Rispondere alle richieste dei Servizi, che si vanno facendo più frequenti, una volta valutatane 

la coerenza da parte del Direttivo 
- Contribuire all’organizzazione delle iniziative per il ventennale della morte di don Paolo, nelle 

modalità già presentate nel corso dell’Assemblea ordinaria di Novembre 2023: due giornate 
di convegno il 14 e 15 marzo - organizzate dal Dipartimento di Filologia classica e 
Italianistica, con il contributo dell’Associazione, presso la sala Stabat Mater 
dell’Archiginnasio e la Biblioteca Universitaria – e un incontro del Gruppo Biblico 
Interconfessionale. 

Alla data odierna, si registra il buon esito dell’iniziativa del Convegno del 14 e 15 marzo 
2024 di cui si fornisce ampia testimonianza nel numero 30 di Buone Notizie, appena 
uscito. 
- Nel caso venga reso disponibile dagli autori, provvedere alla pubblicazione del libro su don 

Paolo e, se possibile, presentarlo nell’ambito di una iniziativa pubblica 
- Partecipare all’assegnazione degli alloggi di transizione (in considerazione del nuovo Bando 

per la riassegnazione alle Associazioni di volontariato degli alloggi dell’eredità Serra Zanetti, 
uscito il 2 maggio u.s.). È da valutare se concorrere per uno, due o più alloggi o, addirittura, 
rinunciarvi, viste le difficoltà che tale gestione comporta. 

 
7.ALTRE ATTIVITÀ 
 
Anche se in parte già citate nella relazione dello scorso anno (v. verbale dell’assemblea del maggio 
2022) si dà conto di alcune attività svolte nel 2023: 
 
- Mercatino di beneficenza: dopo lo stop iniziato nel 2020, si è ripresa nel 2021 la consuetudine del 
mercatino autunnale di autofinanziamento; l’iniziativa si è svolta anche nel 2023, nella Sala dei 
Teatini presso la Parrocchia di San Bartolomeo, dal 26 al 29 ottobre 2023.  Le somme raccolte, 
decurtate delle spese sostenute, determinano un introito netto di oltre 4.400 €.  
 
- La bella consuetudine della cena degli auguri in prossimità del Natale, ripresa dal dicembre 2022, 
è stata rinnovata anche il 15 dicembre 2023 con modalità in parte autogestite: si è difatti reso 
necessario un nostro maggiore coinvolgimento, compresa la preparazione di alcune portate, a causa 
di sopravvenute difficoltà organizzative nella parrocchia del Corpus Domini, sede abituale di 
svolgimento dell’iniziativa. L’esito è comunque da ritenersi soddisfacente, anche se, nonostante il 
maggior impegno, anche fisico, profuso da una parte di noi, il ricavato è stato praticamente 
sovrapponibile a quello degli anni scorsi. Mi piace però sottolineare che abbiamo potuto contare 
anche sull’aiuto di persone amiche “esterne”, tra cui una delle studentesse che stiamo aiutando e 
che ci dimostra tangibilmente la sua riconoscenza.  
 
- In occasione dell’anniversario della morte, il 19 marzo 2023 si è celebrata in suffragio di don Paolo 
la messa prefestiva della IV domenica di Quaresima, presieduta don Aldo Calanchi, in cattedrale. 
Come sempre   l’Associazione ha curato l’animazione liturgica (letture e preghiere dei fedeli), e il 
Gruppo Vocale H. Schütz l’esecuzione dei canti. 
 
- Da dicembre 2020 a tutto il 2023 abbiamo pubblicato il notiziario dell’Associazione (Buone Notizie, 
numeri 24-29) con cadenza semestrale, tranne che per il 2023 in cui non è uscito il numero di 
Pasqua. 
 
- Il sito web è mantenuto aggiornato a cura di Giovanni Pizzi  
 
- Relazione con altre Istituzioni e realtà del Volontariato:  
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- Manteniamo l’iscrizione ad AsVo-ODV (ente gestore di VOLABO- Centro Servizi per il 
Volontariato della città metropolitana di Bologna) partecipando agli adempimenti richiesti e 
ad eventuali iniziative proposte ed utilizzando all’occorrenza i loro servizi di consulenza. 
- Partecipiamo ai lavori della Consulta Comunale per la lotta all’esclusione sociale.  

 
- L’Associazione, come si sa, è transitata formalmente nel sistema RUNTS a far tempo dal 23 
gennaio 2023. Nel 2023 abbiamo provveduto agli adempimenti richiesti per il perfezionamento e 
l’integrazione degli atti sulla piattaforma ministeriale (da effettuarsi esclusivamente on line), tra cui 
l’inserimento del Bilancio relativo al 2022 redatto sulla specifica modulistica. Sottolineo che il 
percorso comporta un notevole impegno, dovendo affrontare procedure nuove e formalmente 
complesse, a garanzia di criteri di trasparenza, sicurezza, univocità, ecc….  
La normativa prevede che, a regime, i dati presenti nel sistema vengano mantenuti aggiornati e che 
entro il mese di giugno di ogni anno l’Associazione carichi il bilancio dell’esercizio dell’anno 
precedente. Nel nostro caso, entro il 30 giugno 2024 inseriremo il bilancio 2023 approvato in data 
odierna.  Contestualmente, provvederemo anche all’aggiornamento dei dati relativi al nuovo 
Direttivo.   

                                                                                                               Laura Vicinelli 

 

 


